

Tranvía de San José

ESPACIO RESERVADO

Diario de la Mañana

Director, FERNANDO BORGES

Panadería La Soledad

PRUDENCIA ODIO

Año XI

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, domingo 16 de agosto de 1908

Núm. 116

Lotería del Asilo Chapul

Plan para el sorteo próximo, 6 de septiembre de 1908
Emisión de 10,000 billetes divididos en enteros medios y cuartos. A los 20 enteros, 1,200 el medio y 4,800 el cuarto

Clase	Cantidad	Valor
1 premio mayor de \$ 10,000.00	1	\$ 10,000.00
1 " " de 2,000.00	1	2,000.00
1 " " de 1,000.00	1	1,000.00
1 " " de 500.00 cada uno	2	1,000.00
1 " " de 250.00 cada uno	4	1,000.00
1 " " de 125.00 cada uno	8	1,000.00
1 " " de 62.50 cada uno	16	1,000.00
1 " " de 31.25 cada uno	32	1,000.00
1 " " de 15.62 cada uno	64	1,000.00
1 " " de 7.81 cada uno	128	1,000.00
1 " " de 3.90 cada uno	256	1,000.00
1 " " de 1.95 cada uno	512	1,000.00
1 " " de 0.97 cada uno	1,024	1,000.00

100—La venta de billetes en el Tesoro de los volantes inferiores se adelanta, día a día por ciento de descuento.

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores LIMON, SAN JOSÉ y ESPARTA. Estos rápidos vapores, con todas las comodidades modernas, salan cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida . . . \$ 60.00 oro amer.
Pasaje de ida y regreso . . . 110.00 "

Al servicio de la línea L New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida . . . \$ 50.00 oro amer.
Pasaje de ida y regreso . . . 80.00 "

Para informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company, en San José o Limón.

Los paqueiros deben presentarse ante el Consulado Americano en San José o Limón, tres días consecutivos antes de embarcarse para San José o Limón, de modo de obtener pasajes de ida y regreso de San José o Limón a los puertos de destino. Para informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía, en Limón o en San José.—E. J. Hitchcock, Administrador.

Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES

Puerto Limón, C. Rica y Manchester y Bristol, Inglaterra
Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Manchester o Bristol en 17 días.

Salen de Limón cada semana.

Pasaje de primera a Manchester y Bristol, ida y vuelta 38
Pasaje de primera a Manchester y Bristol, ida y vuelta 38
A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por 100.

Para informes dirigirse a las Oficinas de Elders & Fyffes Ltd. en San José o Limón.
E. J. Hitchcock, Administrador.

GRAN FABRICA DE CERVEZAS

Fábrica de hielo

TRAUBE

LAGER BIER, BLANCA y MARCA ESTRELLA

Northern Railway Co. of Costa Rica

SERVICIO DE TRENES

Destino solamente	San José a Limón y estaciones intermedias
Mito, sale 10.0 a.m.; Pañeros, sale 9.00 a.m.	
Limón a San José y estaciones intermedias	
Mito, sale 6.15 a.m.; Pañeros, sale 10.30 a.m.	
Destino solamente	San José a Cartago y estaciones intermedias
Mito, sale 7.00 a.m.; Pañeros, sale 9.00 a.m. y 5.10 p.m.	
Destino solamente	Cartago a San José y estaciones intermedias
Pañeros, sale 11.5 a.m.; Mito, sale 4.15 p.m.	
Destino solamente	San José a Alajuela y estaciones intermedias
Pañeros, sale 11.5 a.m.; Mito, sale 4.15 p.m.	
Destino solamente	Alajuela a San José y estaciones intermedias
Pañeros, sale 7.00 a.m.; Mito, sale 1.00 p.m.	
Destino solamente	San José a Puntarenas y estaciones intermedias
Pañeros, sale 8.00 a.m.; Mito, sale 1.30 p.m.	

El tren de pasajeros que sale de San José diariamente sale domingo, a las 9.00 a.m., con destino a La Unión con el tren que sale de allí para Chiriquí y estaciones intermedias a las 9.40 p.m.

El tren que sale de San José para Chiriquí y estaciones intermedias a las 5.29 p.m.

Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón salían en el cual se pueden pagar: asientos con anticipación.

W. E. MULLINS, Gerente general.

The Scottish Union and National Insurance Co.

35 ST. ANDREW SQUARE, EDINBURGH
3 KING WILLIAM STREET, LONDON, E. C.

Capital: £ 8,000,000-00 (Seis millones Libras Esterlinas)
COMPANIA DE SEGUROS SASSO & PIRIE
Agentes Apoderados
Rica en Costa
San José de Costa Rica, abril 7 de 1908.

Banco Comercial de Costa Rica

Desde esta fecha en adelante y hasta nuevo aviso, este Banco recibirá DEPOSITOS A PLAZO reconociendo intereses así:

Depósitos reembolsables a 1 mes de aviso, 5 por ciento anual

" " " " 4 2 meses " " 6 " " "

" " " " 4 3 " " 7 " " "

Sobre depósitos de consideración y a largo plazo, se pagarán tipos de interés especiales.

San José, 20 de julio de 1908.

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

NEUVO ITINERARIO PARA JULIO, AGOSTO y SEPTIEMBRE

Prins Argen Wilhelms	6	Julio	14	Agosto
Sibiria	10	Agosto	18	Septiembre
Prins Argen Wilhelms	14	Agosto	22	Septiembre
Sibiria	18	Septiembre	26	Octubre
Prins Argen Wilhelms	22	Septiembre	30	Octubre
Sibiria	26	Octubre	30	Noviembre

Los vapores salen de San Pedro de Coto y cada semana por Kingston. Todos los vapores tienen Médico y Cocinero. Para informes dirigirse a la Agencia, en San José o en Limón.
JOHN M. HAYES, Agente general

Paneco Anglo Costarricense

El más antiguo del país, fundado el año 1863 y reorganizado el 1º de junio de 1890.

Sus reservas ascienden a 780,662 colones, el 65% de su capital. Paga el ocho por ciento por depósitos a un año plazo.

San José 7 de agosto de 1908.

E. M. ADMINISTRADOR

FERRERIA

— D E —

Miguel Macaya y Ca.

SAN JOSE Y LIMON
MIGUEL MACAYA, Socio Gerente
LINDO Brothers AZUCAR DE FAMILIA
Para órdenes de Turríaiba, Línea y Limón, dirigirse directamente a Juan Viñas.
Para el interior únicos agentes,
W. STEINWORTH & Hno. — San José

W. STEINWORTH & Hno. - Limón

IMPORTADORES
ALMACÉN DE ABARROTES Y GÉNEROS

Banco Comercial de Costa Rica

TIPOS DE CAMBIO
Martes 28 de julio de 1908

90 d. v.	60 d. v.	a la vista	cable
London	111 %	113 3/4 %	118 %
New York			123
San Francisco			118
New Orleans			118
París			113 3/4
España			102
Alemania			112
Jamaica			120

Nota de Mr. Cox
Rodríguez.—Hago mención que se traiga a la vista el proyecto de ley del Ejecutivo sobre «Policía de ferrocarriles». Sirva esto como protesta a la carta que Mr. Cox dirige al Gobierno.
Pérez Zeledón.—Yo, señores diputados, no me encuentro muy lastimado con la tal carta de Mr. Cox, ni aun siquiera siento arder contra ella, como otros de mis estimables compañeros.
Me parece que la Cámara no debe dar gran importancia a esa nota o carta. El Congreso, señores diputados, se deprime conociendo en este asunto. Es al Gobierno a quien corresponde contestar dicha nota y luego dar cuenta al Congreso de los resultados. Si aceptamos la carta de Rodríguez, nos exhibimos ridículamente.
Rodríguez (Rafael).—Esa cosa extraña que el señor Pérez Zeledón no dé a la nota o carta de Cox la importancia que tiene, por lo contrario es imprudente. Espera el señor Pérez Zeledón que el Gobierno conteste dicha nota, pero los días pasan y todavía el Ejecutivo no ha hecho nada en el asunto. Es probable, señores diputados, que el gobierno espere a ver con el apoyo que cuenta en la Cámara para tomar cartas en el asunto, y es necesario demostrarlo.
El diputado Rodríguez lee el voto motivado del diputado Bonilla, como argumento, para contestar las afirmaciones de Pérez Zeledón.
Bricieño.—No estoy por ahora de acuerdo con la moción. Oigo el clarín de la patriotía. El diputado Tinoco, respecto a este asunto, tiene ya el espíritu de Cipriano Castro. Cancelar el exequaturo a un Excmal y tratar este asunto en la Cámara, es peligroso. En el Congreso no debe existir ese espíritu belicoso y patriótico. Los asuntos de esta índole, deben tratarse con toda calma; con mucha, pero con mucha mesura.
Pérez Zeledón.—Estaría de acuerdo con la moción, si la Cámara se constatará en sesión hasta dilucidar de una vez el asunto; pero no debemos atropellar cuestión tan seria y delicada como

esta de ferrocarriles, que de seguro no se podría definir en dos o tres sesiones de dos o tres horas cada una.
Tinoco.—El pueblo costarricense espera que el Congreso de una ley sobre reglamentación de ferrocarriles y nosotros, como representantes del pueblo, que pide, debemos atenderle. Además, aprobar el dicho proyecto de ley, es protestar en estos momentos contra la nota Cox.
Rodríguez (Rafael).—Atendiendo a las indicaciones del señor Pérez Zeledón, adición a mi moción este párrafo: «en caso que este asunto no se termine en las sesiones ordinarias de la presente legislatura, se excita al Ejecutivo para que lo ponga en la lista de los negocios que se han de tratar en las extraordinarias».
Saborio.—La nota de Mr. Cox es tan audaz, tan imprudente, tan tonta, y por último, señores diputados, tan impudente, en mi concepto, no merece contestación; pero si tenemos sangre en nuestras mejillas (hubiera dicho de una vez vergüenza) debemos emitir una ley sobre Policía de Ferrocarriles, para demostrar al señor Cox y a los que lo sigan, que la soberanía nacional es sagrada. Si los señores diputados quieren trabajar el día de mañana, tendremos tiempo suficiente para emitir dicha ley, cuando después de todo considero necesaria.
Aguero.—No hay tiempo para emitir la ley. Debe explicarse en las sesiones extraordinarias.
Bricieño.—Se expresa en el mismo sentido que Aguero y agrega: «A qué viene, ahora que se acaba de emitir la ley sobre Policía de Ferrocarriles, para demostrar al señor Cox y a los que lo sigan, que la soberanía nacional es sagrada? ¿A qué viene? preguntó yo. ¿Pareciera que Costa Rica se ocupase como Ecuador, cuando esta a Aníbal a sus puertas?»
Jiménez.—(Carlos M.) Opino por la moción. Tal se lo puede ya emitir la ley, pero a mi juicio, es necesario conocer del proyecto, como protesta a la insolente actitud de Mr. Cox.
Saborio.—No me acuerdo de haber pronunciado las palabras de Bricieño. Le diré solamente, que a él le paico con esto, como al que escupe para el viento.
Mata Valle.—Opino por la moción. Cabezas.—Pára terminar este asunto en esta legislatura, (por qué no celebramos sesión en las nocches?) (Un minuto de silencio).
Primer Secretario.—(Se da por discutida la moción en sesión ordinaria).
Presidente.—(Adelantándose) Píde que la votación sea nominal.
Presidente.—Así se decidió.
Dijeron eso: Arana, Bricieño, Jiménez (don Ricardo), (rumores en las barras) Aguero y Pérez Zeledón, (aumentando su rumor). En esto de los señores diputados dijeron así: «La moción pasó».
Presidente.—En discusión el dictamen de la comisión, que aprueba el proyecto de ley sobre «Policía de Ferrocarriles».
Presidente.—En primer debate el dicho proyecto de ley. No hubo discusión y pasó.
Tinoco.—Hago mención que por mañana sábado haya sesión, por la que no debemos ganar retribución alguna, multando, eso sí, a los diputados que faltaren a ella.
Se presentaron dudas acerca de la constitucionalidad de dicha moción.
Gutiérrez.—Para salvar la dificultad propone que de él lunes en la adelante se celebren dos sesiones; una en la tarde y otra en la noche.
La moción de Gutiérrez queda para resolverse en la sesión de mañana.

Reportaje con una alta personalidad política

Para enterarnos de la actitud tomada por el Gobierno en este delicado asunto, pasamos ayer al despacho del señor Ministro de Hacienda y Comercio, a quien nos encontramos.
Pero hablamos con otro alto funcionario público, quien nos dijo: «No voy de la gravedad de la nota Mr. Cox».
En el fondo, la cuestión es ésta. Supo Mr. Cox que se iba a discutir en la Cámara el proyecto sobre los ferrocarriles y como apoderado del Ferrocarril de Costa Rica, se permite llamar la atención del Gobierno sobre algunos puntos de aquel proyecto y propone se emiendan otros. Esto, en sí misma, es todo. Ahora, que la Cámara al conocer del proyecto de ley, se le tenga a bien, las observaciones del interesado.
¿Será este el criterio del Ejecutivo?

La carta de nota de Mr. Cox al Gobierno de la República

Acalorada discusión en la Cámara
Protesta de la mayoría y minoría unidas

Nosotros, como la mayoría de las gentes sensatas, creemos que la nota de Mr. Cox al Gobierno, sobre asuntos ferrocarriles, ataca directamente la soberanía nacional, y desde luego se debe protestar contra ella.
Igualmente, todavía la actitud observada por el Ejecutivo en el asunto, pero es de esperar que sea enérgica.
La Cámara, por su parte, ha protestado del proceder de Cox, trayendo al

tapete de la discusión un proyecto de ley para reglamentar el servicio ferrocarrilero, como lo está en todas partes del mundo civilizado.

Es necesario que el pueblo conozca la actitud de cada uno de sus representantes en el asunto, de suyo tan serio y delicado, y para ello vamos a dar crédito detallado de la sesión del Congreso Constitucional del viernes en la tarde.

Modelados de barro

Modelados de barro

Finalizarán en esta semana las tareas de la Representación Nacional, sin que quede de ellas en el país, ninguna obra verdaderamente valiosa. Hasta los populares esfuerzos hechos para realizar, desafortunadamente, las nebulosidades de la plurielectoría. Y no se crea que fue colectivo el intento de lograr un provecho para el país; fué la labor de unos pocos—de ambos bandos—que siempre se han distinguido por su interés por el bien de su patria, para luchar con el mundo de intrigas y bajezas que en torno de todo lo que es grande brota.

De ahí el declinamiento de las instituciones y actividades nacionales, que a pesar de las protestas de escenario que surgen, nos arrebató la soberanía para entregarnos en brazos del funesto imperialismo septentrional, que confundiendo nuestra libertad con la de las naciones, con las del pueblo siervos, que ante la sonrisa despectiva del conculcador californizado que se llama civilización, mueren víctimas de la fiebre mercantilista.

¿Qué han hecho los hombres del presente para las generaciones futuras? ¿Dónde está la herencia preciosa que nuestros abuelos nos entregaron para transmitir a nuestros hijos, en grandiosidad?

El torbellino de la ambición ha arrasado con todo, con todo lo bueno y lo grande, y solo queda como resultado de la tarea de nuestros políticos, la brecha abierta en mitad del alma patria, para que la conquista avance.

Una amargura infinita invade el ánimo cuando se contempla la marcha de nuestras energías. Todo tiende a la consumación de un gran crimen! Nada revela de manera tan exacta el juicio que el pueblo tiene de sus conductores, como la sonrisa con que el artesano responde a los espectáculos grotescos que en la Cámara se dan y en todos existe el convencimiento de que la mayoría de los hombres que allí se congregan, están muy lejos de poseer la cultura para ello necesaria. ¿O seguiera un raciocinio capaz de suplirlos. En la algarabía del lucro vergonzoso que nuestro Congreso ha conculcado, la resolución ha sido determinada por el interés personalísimo de uno o algunos, ora encaminado al lucro vergonzoso, ora bien dirigido a la conquista de popularidad.

La escena que actualmente está en curso en aquella asamblea prueba nuestros afortos. En el estudio del presupuesto, casi ninguno de los propuestos de soluciones ha manifestado conocer siquiera rudimentariamente los principales económicos, ni hecho algunas observaciones, ó por lo menos tener buen sentido. Se descubre así, en esas discusiones, la intención de aparentar que se trabaja mucho; pero es evidente el pueblo valora como trabajo las peroraciones inusuales y las mociones acias. La visión del poder en España, é incapaces para definirla, cerramos este escrito. De igual manera, por lo incapaces para definir el futuro que la Cámara y grabarse en su portada la inscripción aquella: *For Rent*.

La maestra. ¿Tienen barro, señoras?
L. M. Sí, señoras, sí tenemos.
Alumna 1ª Pues bien, modelémoslas.
L. M. ¿Ayed modéme un niño.
Alumna 1ª ¡O, señora, yo no puedo!
L. M. Procure e hacer, es fácil, con aplicación e creatividad.
Alumna 1ª formen un niño de arcilla aunque no salga perfecto.
L. M. Y si no me sale ¿dará?
Alumna 1ª Callese y procure hacerlo! (Si fuera en casa... tal vez mamá se daría cuenta, porque ella debe saber como se modela en esto.)
L. M. ¿Y qué debe hacer, señora?
Alumna 2ª ¿En trapeos?
L. M. Déjese de bromas niña y haga la plancha al momento!
Alumna 2ª (Si estuviera aquí mi padre que es diputado al Congreso...)
L. M. ¿El qué que sabe hacer planchas de todos... me does de acerlo?)
Alumna 3ª ¿Por qué tiene Ud. dos bolas y una sola plancha al momento?
L. M. Porque sospecho que con una yo habo bastante para acatar el modelo.
L. M. ¿Y qué tiene de malo?
Alumna 3ª Un Adán.
L. M. ¿Y con qué objeto?
Alumna 3ª Sólo para ver al capricho...
L. M. ¿No para ver al capricho... Pues mejor vea otra cosa. Si usted me manda...
L. M. ¡Lo ordeno!
Alumna 3ª Modelé usted una manzana y luego la plancha...
L. M. (Silencio)
Alumna 3ª Bien comprendo que a la fruta es la que me refiero.
L. M. Ah sí! La fruta de metal, aquella que se comieron nuestros padres Adán y Eva.
Alumna 3ª Date con Adán! Ya yo que es Ud. aficionada a la Biblia.
L. M. ¿Por santos!
Alumna 3ª En clase de religión ocupó el lugar primero.
L. M. Y yo, señoras, que me gustan con este barro que tengo?
Alumna 4ª Labre Ud. un mono-gamo.
L. M. No conozco monos de esos; si quiere le hago un mono de 4 titil de cuerpo entero.
Alumna 4ª Juanita, no haga monadas

Diálogos escolares

porque si sigue, la arresto.
L. M. ¿Por qué no trajó Ud. barro? Si lo trajó.
L. M. No voy a ir.
Alumna 5ª Es que lo tengo escondido.
L. M. ¿Lo tiene escondido? ¿Entiéndelo! De la casa de la mamá, porque lo trajó en el cuerpo.
Alumna 5ª ¿Cuánto hace que no se bañó? ¿Ay, señora, no recuerdo...
L. M. ¿Yo no sé modelar.
Alumna 5ª ¿Por qué?
L. M. Pues porque no puedo: de la mamá me trajó el barro tengo intente el dedo; me duele si me lo toco y si lo siento me duele.
Alumna 5ª No! no lo quiero ver, que se lo examine el médico! Ya tiene una plancha, señora!
L. M. Y yo una manzana.
L. M. Bueno.
Alumna 4ª Yo, el mono-gamo; con letras entrelazadas.
L. M. ¿A verlo?
Alumna 4ª ¿Qué letras son éstas, niña? El mono-gamo de Anselmo ¿Y quién es Anselmo? ¡El novio!
L. M. ¿En la escuela del Liceo? ¿Conque tiene Ud. amoros? ¡Le daré parte al Consejo! Ya van a participar tu futuro escolar.
Alumna 4ª ¡Bueno!
L. M. ¡Por mí, que lo participé! ¡Si yo me voy al liceo!
Alumna 4ª ¡Yo no puedo hacer el niño! No! ¿Pues dos horas de arresto!
L. M. ¿Por qué es una injusticia porque yo sola no puedo. A mí no me han enseñado y aunque me aplique e apuro a dar parte formal, no son bastante, mis dedos.
Alumna 4ª Ah! ¿Con que la niña quiere que le den un castigo? ¿No estamos en escuela sino en clase de modelado? ¡Si yo me voy al liceo! todo aquí, se hace en pequeño, con barro de olla muy suave; y aunque no saigan perfectos, imitados, pero con una idea de los abjetos, como mandan los programas de los señores chilenos.

COLABORACION

Comentarios sobre política

Teorías extrañas, decíamos ayer, hemos inventado en este rincón del planeta para nuestro país, particular, pues aun en las naciones de mayor cultura política no se conocen. Nosotros, inexpertos, de una ignorancia descomunal en materias de administración y de buen gobierno, pretendemos dar lecciones a los que más saben y entienden, quienes conocen y saben más e indiscutible, por los resultados prácticos de su labor, revelados en el desempeño de sus funciones, como de miembros de un cuerpo de progreso admirable que a su patria han conquistado, sin varios alardes ni ignorancia sociológica. ¿Cuántos comentarios a menos que a los Estados Unidos de América, «el país de la libertad», el país de la democracia, el modelo de las repúblicas.

Resolví, ocupando la Presidencia, disociar al partido quién ha de ser su autor, el Secretario de Estado, y nadie se lo enrosca como acto de imposición. Aquí se niega al jefe de la nación la idea de mandar, y a sus simpatías por determinada persona para que le reemplace en el mando. Así un presidente, con unas cuantas palabras, cambia la voluntad de los electores, cuando ya estaban de acuerdo para nombrar el Alcalde de un feudo. Nadie hizo asustados ni protestas por haber sido favorecido el candidato oficial en ese caso.

En otra ocasión, cuando, por medio del Secretario Rod, dice a los electores que conviene escoger diputados reprobos, esto es, individuos que no votan reincidente y nada más, porque el Gobierno debía tener mayoría en la Cámara Legislativa, ya que de otro modo no era posible implantar las ideas del partido; y los electores, atendiendo a la voluntad del jefe, eligieron a los candidatos republicanos. Aquí ni siquiera se acepta, mejor dicho, se critica con dureza al Presidente, cuando se lista de candidatos para diputados.

En los Estados Unidos se mira con desdén y con mirada de traición, a los representantes que contra el interés de su jefe, pondrían obstáculos a las ideas y proyectos. Aquí se les insulta y se veja, con una gran variedad a los diputados nacionalistas que se levantan a apoyar al Primer Magistrado.

¿Contraste entre los sinceros amigos de la libertad,—que la han hecho práctica y fecunda en su patria, y los teorizadores farfantes que sólo se sirven de tan excelso material como para conseguir fines ajenos del todo al bien de la nación, para satisfacer poco nobles ambiciones y luego pasar a enseñar sus teorías y hacer algo peor que lo que habían combatido!

Esos teorizadores, que, sin embargo, cuentan co todavía, y ello es debido a una supina ignorancia nuestra, que sin ellos a quienes se presta un crédito que nos.

Ecos y notas

Ya está abjeto, es un organismo viviente, cuya cabeza es el jefe. Cuando éste llega al Poder ya con la plancha, comienza de sus correligionarios para dirigir y desarrollar el programa de gobierno común. Bien pueden algunos de los individuos del partido no estar de acuerdo, en ciertos detalles, con su jefe; pero no los autoriza para abandonar, en tanto que, no es el esencial, correspondencia a la confianza en él depositada, como miembros cumplidos en nuestro artículo anterior.

Se comprende, así, el por qué de la seipción de los partidos, antes y después del triunfo. Sin esa seipción, no sería posible armonizar los diversos pareceres, la multitud de opiniones que se expresan, y el programa de gobierno. Y sin esa armonía, no serían organizadas las elecciones, como emitir leyes coherentes, como desarrollar un plan administrativo, como gobernar en fin?

Baile

Jóvenes de nuestra sociedad, se reunirán en estos días a fin de ponerse de acuerdo y organizar un sarao, en los salones del Club Interamericano para el 15 de setiembre. ¿Será ésta la fiesta con que la sociedad celebre el día de la Patria?

Resanatorio en escena

Valiente primer fuera, pacifistamos lectores, el de una presentación de anuncios la representación en escena, de Alfredo del Diestro.

Papel demostado haría en estas columnas una parlaría de tal suerte, pues de todos es sabido y con gran contento mirado, el regreso del simpático actor.

En cambio, pocos saben, que esta noche en el Teatro Variedades, y como característico de la *troupe*, el Sr. Diestro, actuó el joven artista nacional Pablo González.

El Sr. Diestro sobrado es ese para que las gentes capitolinas, que en estos tiempos admiradoras del modesto actor, vayan a recobrar los entusiasmos y a prodigarle un aplauso.

También los que no conocen a Pablo, deben asistir hoy a la representación, si desean ser atentos a los efectos y si quieren anotar un nombre más en la lista de los actores que merecen aprecio.

Le ley del embudo

Se exige a todo empleado de Aduana presentar caución; en cambio, a los jefes de los resguardos de los muelles... ¿qué significa que se deja abierta una puerta de escape. Bien o mal.

Por fin... ¿qué se ha hecho? En el Congreso... una plancha y no recordada. Pues no ha sido poca la alharaca que ha formado los conscriptos por la nota, la misma nota, la inconvulsa y poco pensada nota de mister Co.

En resumen ¿qué?

Los casos y cosas

Tres terribles espectros visitaron

Modelados de barro

La Cámara no debió ocuparse de asunto tan baladí, dando importancia a un negocio que de sí, no vale nada. En fin, que las cosas se deben tomar como de quien vienen.

Para torcidos... los alhajales. Pues señores, quieren ustedes creer que aun el Gobierno no ha encontrado la persona que vaya a reemplazar, al señor del Rastro, que es Fernando de? Es verdad que entre nosotros, son muchos los llamados y pocos los escogidos. Esperemos, que Dios tarda, pero no olvida.

Por la verdad es que la tardanza del Gobierno tará a mal traer a más de la mitad de los alhajales, que sueña con la gobernación.

Señor Presidente, reanueva Ud. pronto el negocio; compadécense Ud. de esos señores... que si en son hombres de carne y hueso.

Así son las cosas. ¿Qué han hecho los señores diputados en la presente legislatura? Pues... mucha política meunda y sanabrar al Teoro Nacional.

Pero bien es cierto; ellos pueden.

Fenómeno extraño. Ayer entró en vigencia el nuevo reglamento de policía... ¿cosa extraña! hay gente que no tiene un metro de alzada.

El fenómeno es raro ¿no es verdad? Murió de carbón. El caballo, que en días pasados tuvo la bendita concurrencia de dar su postre y último suspiro en las prolas barbas de don Moisés, dice el sabio veterano de la raza, que falleció de carbón. ¿Qué creó Ud. Pues nada, mueren de carbón.

¿A todo quedó tan tranquilo...!—Vista a la Imprenta Nacional. Ayer el señor Presidente de la República visitó la imprenta Nacional, para tener al número de empleados dentro de la horna del presupuesto; y tan trabajador como es el jefe de la imprenta, aseguró el reparto ser bastante.

Notas. (Don Benito no pudo ó mejor de haberse encontrado con el señor Benito. Es claro, que hubiera destruido el presupuesto.)

Tarjeta de invitación. Ha circulado en San José la siguiente: Señor... Varrios jóvenes de la calle de San José, me he acordado de usted mañana, en un espacio de tiempo, ha formado en esta calle é consecuencia de un contrato celebrado, que se será honrado e cumplido. El espectáculo de la creación promete estar conspici.

Mommento a la Municipalidad. Le ha suplicado el barrio de la Soledad han suplicado el barrio de la Soledad, y por todos los siglos de los siglos bendito Municipio, que ordene la

Modelados de barro

antier noche a don Belisario Gómez, en su casa de habitación, Avenida 12, Oeste.

Don Belisario dormía como un bendito cuando el supral al silencio que reinaba en su alcoba fué interrumpido por estrepitosas y endiabladas carcajadas.

Nuestro hombre despierto sobresaltado y al ver que tres espaldas bailaban una macabra danza al redor de su cama, se levantó en gritos y se arrojó en la gran algarabía.

Acudieron los vecinos y dos policías que se arrojaron de la cama ó don Belisario desvanecido.

Curiosos y policías buscaron a los tres señores capiceros pero no los encontraron.

Don Belisario pasó á curarse al Hospital, pero se encuentra demente, enfermedad que se cura hace mucho tiempo.

Modelados de barro

Don Emilio Castelar, (Q. E. P. D.) no hubiera hablado mejor, que lo hizo ayer Benito Alvarez, en la vinatería de don Manriño Sánchez.

Se propuso don Benito dar una conferencia en público sobre asuntos económicos, y como era natural, tomó el presupuesto por su cuenta.

Nota que nuestros diputados no venan a la junta de la maris; que los señores diputados no tenían poco; ganaban mucho de la maris; que que muy pocos de ellos tenían criterio ni firme; en fin, que nada hacían en beneficio de la patria, que ellos estaban de demás y que molestarían menos en sus respectivas casas. Todas estas blasfemias, mentiras y barbaridades decía don Benito, cuando fué detenido por su policial amigo del orden y de moralidad pública, y... dando, don Benito pasó á lugar seguro.

Nota. (Don Benito no pudo ó mejor de haberse encontrado con el señor Benito. Es claro, que hubiera destruido el presupuesto.)

Modelados de barro

¿Conoce usted las... LAS MEJORES CHINELA PARA USO EN EL BAÑO... MONUMENTO A LA MUNICIPALIDAD... Le ha suplicado el barrio de la Soledad han suplicado el barrio de la Soledad, y por todos los siglos de los siglos bendito Municipio, que ordene la

